

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Uti. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion calle del Rubio num. 25

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviando de los correos, librando á quien de correo á la administracion calle del Rubio, num. 25 que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,950 DE LA MAÑANA MADRID. MIERCOLES 16 DE SETIEMBRE DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 25

SUSCRICION

para alivio de las desgracias causadas por el terremoto de Manila.

Reales.

Suma anterior..... 6,460
D. Amos Guzman..... 60
TOTAL..... 6,520

Si sigue abierta la suscripcion en las oficinas de este periódico.

PRIMERA EDICION

La Gaceta no publicó ayer ningun real decreto.

Ayer apareció en el periódico oficial el reglamento para la provision de vacantes en el ramo de estadística.

El Padre Santo ha dado por mano de su nuncio en esta corte 20,000 rs. para alivio de los habitantes de Manila. La suscripcion asciende hoy á 1.938,241 rs. 43 cént.

Los documentos de la deuda amortizada por pago de débitos y varios ramos, y por conversiones en el mes de julio último, fueron 2,866, y su valor el de 58.293,495 rs. 15 cént.

La Discusion confiesa que el Sr. Canalejas, que protesta contra el retraimiento, debe ser considerado como demócrata por las doctrinas que ha sustentado; pero no será votado por electores demócratas, ni con el consentimiento de los demócratas.

El viernes 17 á las nueve de la noche celebrará el Ateneo junta general ordinaria, que no se ha celebrado antes por razon de las obras de mejora del local que se han estado realizando.

Parece que el premio grande de la lotería última ha servido para mejorar la suerte de varias personas muy necesitadas, entre las cuales se cuentan algunos sirvientes.

Censura El Contemporáneo la prohibicion hecha al Sr. Castelar por la autoridad de Barcelona, de explicar en el Ateneo de aquella capital.

Al llegar á Madrid, procedente de la Graña, el quinto regimiento de artillería de á pie, se ha encargado de su mando el coronel D. Juan Jimenez de Cerarve, nombrado recientemente para este empleo, y al tomar posesion dirigió al regimiento una espresiva alocucion en la orden del cuerpo.

En los tres primeros meses del año actual han producido las minas de oro de la Australia 448,949 onzas, cuya enorme suma en su mayor parte se exportó para Inglaterra.

El concurso agrícola que se ha celebrado en Figueras dicen que ha sido magnífico. Las prácticas agrícolas verificadas en la granja-escuela de aquella poblacion se hicieron con gran precision y competencia, presidiéndolas el capitán general de Cataluña. Las fiestas se han celebrado sin que las turbe ningun accidente lamentable.

Hoy miércoles tendrá lugar á las once de la mañana, la vista de una de las causas que se siguen há tiempo contra el coronel retirado Sr. Ameller, por supuestas injurias y calumnias al capitán general de Castilla la Nueva D. Enrique O'Donnell. La vista se verificará en virtud de apelacion interpuesta por el señor Ameller de la sentencia dictada por don Luis Alarcon, auditor de guerra de la capitanía general de Madrid, que condena al acusado á sufrir veinte meses de destierro. El defensor del coronel retirado encausado es el letrado D. Francisco Salmeron.

Continúan los comentarios en París sobre el viaje á Francia del duque de Montebello, representante del gabinete de las Tullerías en San Petersburgo. Créese que este diplomático no volverá á su puesto, siendo en él reemplazado por el baron Gros. Esta noticia parece por lo menos prematura.

El príncipe Constantino conserva durante su viaje á Crimea el título de virrey de Polonia. El general Berg le reemplaza en el mando de aquel reino, en calidad de interino.

Dice un diario de Valencia que el tenor Nicolini, que figura en la lista de los tenores que han de cantar en el teatro Real de Madrid, es el que antes se llamaba Nicolás y cantó en el mismo coliseo ocupando un puesto secundario.

El gobernador civil de Sevilla ha mandado reconocer por varios arquitectos el teatro de Sevilla para cerciorarse de que está en perfecto estado de conservacion, como lo ha demostrado la ciencia.

El nuevo teatro que se está construyendo en Almagro, está muy adelantado, debiendo quedar concluido para el año próximo.

Un periódico censura con razon la mala costumbre que tienen algunas personas de bajarse de los coches antes de que los trenes parezcan completamente. Esta evolucion, que las personas acostumbradas

hacen sin cuidado alguno, es peligrosa para les que no tienen la ligereza necesaria y se esponen á caer, como ha ocurrido ya infinitas veces, entre el estribo y las ruedas.

El gobierno francés, al entregar al italiano los cinco prisioneros del Amis ha exigido que en ningun caso por las causas que se les formen, se les imponga la pena de muerte.

A los que echan de menos en el manifiesto del partido progresista la falta de una declaracion sinceramente monárquica, contesta Las Novedades que es innecesaria la declaracion de un principio que siempre ha llevado escrito en su bandera el partido progresista.

Anteanoche llegó á Madrid el duque de Tetuan en compañía de su señora. Un considerable número de personas distinguidas esperaba en la estacion del ferrocarril del Norte al ilustre general, que fué visitado por sus numerosos amigos.

A juicio de El Contemporáneo, no tiene fundamento la noticia de la próxima venida á Madrid del duque de Valencia.

El ingeniero del gobierno Sr. Pastor, ha aprobado las obras del ferrocarril de Málaga á Alora, las cuales ha reconocido é inspeccionado. Es probable que dicha seccion se abra al público tan pronto como se reciba en aquella ciudad la autorizacion del gobierno, que ya ha sido solicitada.

Cuenta una correspondencia particular, que cuando ocurrió el percance que resenamos, á un tren del ferrocarril de Zaragoza, cerca de Barcelona, se le perdió al conductor un bolsillo con mil duros que tenia el encargo de entregar á un comerciante barcelonés, cuyo bolsillo fué hallado por el empleado del gobierno don Ignacio Canut, y puesto en manos de su propietario.

Han sido separados del destino de comisionados de ventas de bienes nacionales de Cádiz los Sres. D. Francisco Cervaró y de Valdés, y el investigador D. Fernando Picamil, siendo reemplazados: el primero, por D. Pascual Escardillo, y el segundo por D. Antonio de Luna.

En la madrugada del 11 se hizo á la mar para entrar en el Océano la fragata de guerra americana que estaba en el puerto de Málaga.

Por haber quedado de reemplazo don José Aymat, ha sido nombrado teniente coronel del regimiento de Mallorca, el coronel graduado primer comandante del regimiento de Gerona D. Antonio Bailen y Tirado prepuesto en el primer lugar de la terna.

Anteayer se ha publicado un bando sobre la próxima feria que se celebrará en el paseo de Atocha, sitio único donde se permitirá colocar puestos sin estropear el suelo ni el arbolado y abeando 16 reales por las licencias por cada siete piés de frente por cuatro de ancho, á escepcion de los puestos de agua, trapos y hierro viejo que aborarán la mitad. Desde hoy se espiden las licencias en la administracion de preptos sita en el piso bajo de las casas consistoriales.

El 14 de octubre próximo tendrá lugar la enagenacion en pública subasta de los solares E y L que pertenecen al antiguo local del hospital general, cuya superficie es de 7,933 piés.

Durante el año de 1862 circularon en el reino 58.126,927 cartas ó pliegos, incluidas las del interior y las certificadas; unida á dicha cifra la que espresa la correspondencia que ha circularo entre el reino y Ultramar y el reino y el extranjero, hacen un total de cartas de 63.459,893.

Hoy tendrá lugar en el circo del Príncipe Alfonso, asistiendo SS. MM. el anunciado beneficio á favor de los pobres de la parroquia de San Ildefonso. La funcion dispuesta será de las mas amonas y variadas y trabajará el célebre Leotard.

La poblacion de Toscana, tan feliz en otro tiempo con las módicas contribuciones que pagaba bajo el gobierno de la familia de Lorena, principia á quejarse de las pesadas cargas que le abruma y que crecen de dia en dia. Pero la ciudad mas descontenta de toda la Toscana, y es preciso que lo esté mucho para estarlo mas que Florencia, es sin duda alguna Liorna, ciudad en otro tiempo tan floreciente por su puerto franco, y en el dia literalmente hundida en la miseria. Aunque no son numerosos en ella los revolucionarios, la autoridad se vé obligada á hacer recorrer las calles por la noche por fuertes patrullas de esbirros y soldados. Sin embargo, todas las noches se perpetran robos y asesinatos, y reina en esta ciudad un verdadero terror.

Han llegado á Cádiz dos compañías de artillería y la plana mayor del segundo batallon fijo de dicha arma, que manda el teniente coronel D. Joaquin Jimenez de Conarbe. Dicha seccion tiene su destino en Algeciras y el objeto de su ida es tomar parte, en union del tercer regimiento á pié, de guarnicion en Cádiz, y dos compañías del segundo Montado que

han ido de Sevilla á San Fernando, en las escuelas prácticas facultativas y de tiro que principiarán en Torregorda el lunes, bajo la direccion del coronel teniente coronel del cuerpo D. Francisco Espinosa.

Dice un diario de Oviedo que ya se han repartido á varias iglesias de Asturias, cálices, patenas, virries y otros vasos y ornamentos sagrados de los construidos con la plata labrada que para este destino dejó la señora marquesa de Campo Sagrado.

Cartas del Peñon manifiestan que los meros fronterizos á aquella plaza se presentaban armados y en actitud hostil, ocupando los ataques que acostumbran guardar cuando se hallan en guerra. Estas demostraciones no cesaban y seguian dispuestos á todo porque decian que ya estaban de nuevo en guerra con los cristianos. Un jefe moro que estuvo en el Peñon el dia 6 y escribió una carta para el general del imperio que manda en el Riff, acordó entregarla á un intérprete para que la llevase; pero los kabilas se opusieron y hasta quisieron dar muerte al portador.

Hemos recibido el correo de Filipinas con noticias que alcanzan al 22 de julio:

—La tranquilidad pública continuaba inalterable, y el estado sanitario era excelente.

—El capitán general de Filipinas, asi como las demas autoridades de Manila, se ocupaban en dictar las mas eficaces disposiciones para ir reparando los desastres causados por el último terremoto.

—A este propósito se habia publicado en la Gaceta de dicha ciudad un decreto, encaminado á proporcionar á los habitantes de Manila los materiales de construccion que tanto escasean en aquella capital.

El Diario de Manila sigue dando detalles de la terrible catástrofe:

—El 13 y 14 de julio fueron estraidos de las ruinas de la catedral cinco cadáveres, de los cuales uno era del ejemplar sacerdote P. Dandan, y los otros de cantores, dos de estos adultos y dos niños de core. Todos estaban agrupados debajo del fascistol, é indicaban haber perecido asfixiados, menos el P. Dandan y algun otro que tenian lesiones necesariamente mortales. Es muy notable que apenas estaban desfigurados y no despedían el mal olor que se debia temer, sino que estaban secos como momias. En el último dia de los citados se habian celebrado en la capilla del Sagrario solemnes honras de cuerpo presente por el eterno descanso de dichas sacerdotales y cantores.

—En los dias 2 y 3 de dicho mes se sintieron varios fuertes temblores de tierra en Batangas; siendo el mas intenso de ellos el del 3 á las nueve y media de la mañana.

—Parece que el volcan de Taal no habia cesado de echar humo.

—Una de las grietas que el terremoto abrió en la provincia de Bulacan, arrojando agua y arena negra en gran cantidad, parece que ni le cerca de una legua de largo y en algunos sitios mas de una vara de ancho. Los montes en Angat han sufrido tambien notable conmocion, viéndose hoy mas altos ó mas bajos que antes, algunos puntos prominentes, y habiendo cambiado de posicion un gran peñasco.

—En los distritos de Benguet é inmediatos se habia dejado sentir igualmente segun se decia en Manila, un fuerte temblor de tierra, el cual se suponía relacionado con un volcan que habia aparecido en la provincia de Cagayan.

—En cambio el volcan de Albay, segun cartas de dicho punto, arrojaba fuego en poca cantidad.

—Se habia creado un pueblo nuevo con el nombre de Sibas, en la isla de Samar. Por la autoridad superior se habia dispuesto la construccion de hornos de cal en Manila, con objeto de elaborar en ellos la que se destina á las obras de edificios del Estado, y dejar así mayor cantidad de este artículo para las obras particulares.

—Se habia recibido el indulto de S. M. conmutando la pena de muerte impuesta á un soldado de aquel ejército por la de diez años de presidio.

—En los terrenos donde existian muchos de los edificios destruidos por el terremoto, se habian construido grandes camarines, tanto para las oficinas públicas como para almacenes y viviendas particulares; de manera que las personas, si no bien, al menos regularmente, estaban ya viviendo resguardadas de las lluvias cuya época comenzaba.

—Los trabajos para sacar escombros habian sido tan rápidos y acertados que apenas quedaban ya por sacar. La poblacion habia vuelto á sus faenas y á la vida ordinaria, estando todos los vecinos alojados de modo que no sufrían las consecuencias peligrosas de las lluvias.

—De todas las provincias continuaban llegando á la capital grandes remesas de materiales de construccion que se iban almacenando.

—En la iglesia de San Agustín se habian celebrado grandes funciones religiosas para dar gracias á Dios de haber salvado á los habitantes de una muerte que parecia cierta é inmediata.

—Los naturales de la provincia de Abra, sabido el terremoto del 3 de junio

y los perjuicios que causó al Estado, habian tenido el noble desprendimiento de ofrecer como donativo una rebaja en el precio del tabaco que ahora están beneficiando, y los de la provincia Isabela ofrecieron tambien 2,043 pesos en dinero y la recomposicion costosa de los almacenes de Ilagan y Maquilá. De estas ofertas solo habia aceptado la última la autoridad superior, dando las gracias á dichos naturales por su noble proceder.

—Los vecinos de Tuguegarao (Cagayan) habian caído con igual desprendimiento para obras de reparacion de almacenes de tabaco la cantidad de 2,371 pesos 77 cént. que se les debian por picos del último pago de tabaco, no distribuidos por falta de moneda sencilla. La autoridad superior habia mandado que se les diesen las gracias y se les distribuyeran dichos alcances, aceptando solamente como donativo la cooperacion que en materiales y mano de obra ofrecieran para la espresada reparacion.

—En Baliuag se habia celebrado con mucha asistencia y costeada por algunos vecinos de aquel pueblo, dos misas de gracia. La una por haber librado á dicho pueblo de la última calamidad, y la otra implorando la divina misericordia por las almas de aquellos que perecieron en la capital.

—El Excmo. señor arzobispo de Manila habia nombrado para el cargo de comisario de cruzada, vacante por fallecimiento del Sr. D. Pedro Pelaez, al licenciado don Manuel Maria Gaston, provisor del arzobispado.

—Tambien habia sido nombrado para servir la fiscalia del juzgado de guerra de aquella capitanía general y asesoría de administración militar, el licenciado don Toribio de la Vega.

—El 8 de julio por la tarde llegó á aquella ciudad el vapor *Putiño*, que conducía la correspondencia exterior de la via de Suez y Hong-Kong, con fechas hasta el 21 de mayo las de Madrid, 24 las de Barcelona y 27 las de París y Londres.

—Tambien habia fundado en aquel puerto la urca de guerra *Santa Maria*, procedente del puerto de Cádiz, en 168 dias de navegacion. Parece que á los seis dias de su salida experimentó un fuerte temporal, y que desde el Cabo habia sufrido otros varios, que le han ocasionado la pérdida de los botes. Este buque conducía 180,000 pesos en calderilla y cuatro cañones rayados.

—En junio último se habian recaudado por derechos y arbitrios en la administracion de aduanas de Manila, 20,538 pesos contra 29,121 en el mismo mes del año pasado. Los buques entrados, sin embargo, fueron 17, es decir, cuatro mas que en junio de 1862.

—Continuaban los trabajos de desmonte en el proyectado canal de Pasacao á Pamplona, si bien en junio último trabajó menor número de polistas que en mayo.

—El dia 3 de julio se fué á pique en la rada de Calaca (Batangas) el panco llamado *San Pedro*, procedente de Antique.

—En Manila se quejaban de la falta de buques para trasportar los muchos materiales de construccion que abundan en las provincias del Sur.

—Un periódico de aquella capital da la noticia de haberse encargado á los Estados-Unidos nada menos que 2,000 casaca de madera, añadiendo que sus precios estarían al alcance de todas las fortunas.

Como ya anunciamos, ha salido para Alcalá el funcionario designado por el gobierno, con encargo de inspeccionar el estado de aquel presidio. Segun parece, la cuestion de los ranchos no tiene nada que ver con la medida adoptada por el gobierno.

D. Jacobo Bermudez de Castro, cónsul general de España en Atenas, que se habia ausentado con licencia, ha regresado ya con gran satisfaccion de sus amigos. Ha vuelto completamente restablecido.

El archiduque Victor, el mas jóven de los tres hermanos el emperador de Austria, futuro esposo de la hija del rey de Hannover ha llegado á Ems.

Dicen de Tolon que se trabaja activamente en aquel arsenal en la construccion de buques con ceraza. A pesar de las apariencias de paz el gobierno francés prepara su marina como si esperase una guerra próxima.

La cuestion electoral agita vivamente á los partidos en Prusia, donde se espera que la nueva Cámara sea mas radical todavia que la anterior.

La Gaceta de la Cruz y la Correspondencia Feudal, presentan la disolucion de la Cámara y el llamamiento hecho al príncipe como una última tentativa del rey de Prusia para gobernar constitucionalmente sin cambiar su ministerio. Ambos periódicos anuncian claramente que si resulta frustrada esa tentativa, será suspendida la Constitucion. Igual opinion espresa una correspondencia de Berlin que publica la Agencia Havas.

Los asuntos de Polonia continúan llamando vivamente la atencion de la prensa europea. En Inglaterra, al paso que en numerosos y frecuentes meetings se adoptan proposiciones en extremo hostiles contra la Rusia, el gabinete y sus órganos en la prensa parece como que andan

buscando cualquiera ocasion para eximir á la Gran Bretaña de todo serio compromiso.

Varios jefes de la guardia civil están revistando las fuerzas del cuerpo en diferentes comandancias.

La enfermedad de la naranja continúa desarrollándose. La invasion sigue en los campos de Burriana y en especial en los que se extienden entre este pueblo y el de Nules. En Onda ha tomado un carácter tal de gravedad, que inspira serios temores á los propietarios. Los limoneros casi han desaparecido, y los naranjales sufren extraordinariamente. En el caso de manifestarse la goma en el tronco del árbol, la enfermedad, aunque sus resultados no sean mejores, da mas treguas; pero si la goma no se manifiesta, la muerte del vegetal es instantánea. No es este un mal muy moderno, porque hace mas de seis años que se advirtió en algunos naranjos; pero sin que se propagase, ni llamase por consecuencia la atencion de los labradores. Hoy ha tomado proporciones alarmantes, y en concepto de algunos cosecheros entendidos, si siguen así las cosas, influirá ya esta enfermedad en la próxima recoleccion, que será menos abundante que en los años anteriores.

Dicen de Atenas:

Estamos otra vez en crisis ministerial. La asamblea se ocupa en nombrar un nuevo ministerio. Pero el mal está en que los griegos de hoy son los griegos de otra época, siempre desunidos en los consejos.

—El partido de la montaña, que es aquí el conservador, reúne de 125 á 130 votos. El partido de la llanura, ó sea el de Bulgáris, inglés, 80. El partido de los eclesiásticos (independientes) 20. El partido inglés fanático unos 20. Pero los de la montaña no todos se hallan presentes, y ante su actitud y su número los otros tres partidos se reúnen y les obligan á hacer concesiones.

—El partido estremo, el que se cree obligado, para que la revolucion sea provechosa, á derribar cabezas, á pesar de todos sus descabros no se dá por vencido. Se ha descubierto una pequeña conspiracion. El proyecto era apoderarse de un vapor de la compañía helénica é ir á tomar soldados del batallon sublevado del teniente Leotzaque, con objeto de empezar nuevamente la lucha en Atenas. Las medidas del gobierno han frustrado todos sus proyectos.

—No cesan de ugar partidas de brigantes en los alrededores de Atenas, y hace pocos dias que un comerciante que iba á la campaña á comprar miel, fué sorprendido y llevado á la montaña, donde permanece en poder de los bandidos hasta que se prepare el rescate.

—Se habla mucho en Atenas del proyecto que se atribuye al rey de disolver la Asamblea nacional, y convocar otra que tendría por objeto trabajar en los actos fundamentales que deben cimentar los lazos entre el rey y su pueblo, y regenerar la Grecia. Todo el mundo veia con placer que se realizaría esta medida.

—Las noticias que nos llegan de Corfú son todas favorables á la anexion. Se asegura, no obstante, que habrá largos debates, no en cuanto al fondo, sino en cuanto á la forma. Hay un partido, el de los rojos, que quiere imponer condiciones á la Grecia: los mas cuerdos están por la anexion pura y simple.

—Una fuerte polémica se ha empeñado entre los periódicos, relativa á si el rey deberá pasar primero por Corfú ó venir antes á Atenas. A juzgar por lo que dicen de Copenhague, vendría antes á Atenas; pero de todos modos, la cuestion no es de grande importancia.

—Dícese que el general Kalergis ha llegado á Copenhague, pero que no seguirá al rey en su viaje á Alemania. Lo que hará será marchar á Bruselas con la comitiva de S. M., desde donde principiará el viaje.

El Times considera imposible la formacion de un reino de Polonia, calculando que seria un elemento de confusion aun peor que la permanencia de la insurreccion. Inglaterra ha declarado formalmente á los polacos que no recurrirá á la guerra, y el Times cree que Austria y Francia deberían imitarla, considerando que seria preferible para Europa el decirle así á los polacos, á menos de que estén decididos á echar mano á la espada.

Noticias de Polonia dan cuenta de la muerte del denodado Lelewel, uno de los jefes de los insurrectos.

Atacado el 6 por fuerzas rusas muy superiores en número, en Otrez, logró rechazar al enemigo. Asaltado por segunda vez cerca de Batorz, Lelewel mantuvo otro combate muy sangriento, y fué muerto en el momento en que á la cabeza de un batallon daba una carga á la bayoneta. Con él perecieron allí muchos jefes superiores, y entre ellos Walisz, Kalista, Boiba, Alrozowski y Nieskowski. Después de muerto Lelewel, Grodzinski tomó el mando de las tropas polacas, y logró abrirse paso á través de las filas enemigas.

Dicen de París:
—A propósito de la cuestion polaca, circula una version nueva desde que se ha

habido la llegada a París del príncipe de Baden, hermano del gran duque reinante y cuñado del príncipe de Leuchtemberg. Sábese de positivo que el emperador le recibió en los de mañana a Biarritz, y a esta entrevista, que ha durado mucho tiempo, se atribuye gran importancia. Conocida es la actitud en que el gran duque de Baden se ha colocado frente a Austria en las conferencias de Frankfurt. Así, aunque se atribuya cierta significación política a la visita del príncipe, no es posible saber si su misión se refiere a los negocios de Polonia ó se refiere a las cuestiones alemanas. En este punto los comentarios circulan con abundancia.

Mr. Carlos Hugo, hijo del célebre poeta francés de este apellido, publicará muy pronto una continuación del Viaje por las orillas del Rhin, que escribió su padre. En ella se encontrarán curiosos detalles sobre las modificaciones y los cambios que se han verificado en las provincias ribereñas del Rhin en el espacio de 20 años.

Los 63 marinos que ha desembarcado en el puerto de Brest, el corsario La Florida, han llegado a Inglaterra y tomado posesión de la Nueva Florida que allí se construye activamente. Dos fragatas federales, una que actualmente se halla en el puerto de Lisboa, y otra que ha salido de las Bermudas, deben llegar a Brest para dar caza a La Florida; pero este buque, una vez reparado, será vendido por su capitán, el cual se trasladará a Inglaterra para con toda la tripulación embarcarse en la Nueva Florida. Respecto al incidente judicial relativo al corsario confederado, se han dado noticias inexactas. Según la legalidad vigente, La Florida puede ser detenida en el dique.

El joven rey de Grecia viajará con el nombre de conde de Flenia. Su viaje se realizará del 5 al 10 de octubre.

Créese que la votación para la anexión de las islas Jónicas a Grecia, se verificará durante la permanencia del rey en París y Londres.

Se equivocan los diarios progresistas que nos suponen interesados en dar noticias contrarias a los partidarios del retraimiento. Nuestro interés, que es del público, consiste en dar el mayor número de noticias posible, sean favorables ó adversas a los partidos, de los que vivimos completamente apartados.

El Diario Español insiste en que van a ser cambiados algunos directores de Hacienda, y en que en el Consejo del viernes se nombró director al propietario de El Reino, Sr. Quintana. Podemos insistir en que ambas noticias son completamente falsas.

Con referencia a personas que han tenido ocasión de hablar con el duque de Tetuan después de su llegada a Madrid, se dice que este personaje viene firmemente resuelto a vivir apartado de los negocios públicos, limitándose a ocupar su puesto en el Senado.

El Sr. Calvo Asensio seguía ayer por la mañana con la misma gravedad que anteayer. La junta de médicos que se celebró anteayer declaró que su enfermedad es una fiebre tifoidea. Su estado, por lo tanto, es grave; pero todavía no ofrece un inminente peligro.

Aun no se sabe si será admitida la dimisión que por motivos no políticos ha presentado el gobernador civil de Cádiz, Sr. Isasa.

Los progresistas puros de Cádiz parece que andan divididos como los de Barcelona en cuanto a aceptar el retraimiento que acordó el comité central de Madrid. Como prueba de ello hé aquí lo que se lee en El Constitucional de aquella ciudad llegado ayer:

«Se nos da por cierto que el Sr. González de la Vega manifiesta públicamente tener autorización, no sabemos de quién, para continuar presentándose candidato a la diputación como progresista puro, a pesar del acuerdo unánime del comité, y sin temor por ello de ser expulsado del partido.»

El Sr. Rivero ha sido encargado por sus correligionarios, de redactar el manifiesto con que los demócratas intentan justificar su retraimiento electoral.

Próximamente debe aparecer un folleto escrito por el antiguo é ilustrado periodista D. Ricardo Federico, y que se ocupa de la cuestión de bancos de crédito territorial. Este asunto es de actualidad en el concepto de que parece va a presentarse en las Cortes una ley relativa a dichos bancos.

Está en vías de un satisfactorio arreglo la cuestión que se dice suscitada entre los amigos del gobierno y los del señor Mayans en Valencia. Ayer ha vuelto a Madrid el gobernador civil de aquella provincia, Sr. Aldecoa.

La sala correccional de esta audiencia ha sancionado durante los meses de julio y agosto próximo pasado 2,360 causas precedentes de Madrid, y 2,536 de provincias. Además ha despachado 616 causas vistas y sentenciadas; 54 con autos conformes y 124 sobreseimientos é inhibiciones. Estas cifras revelan el considerable trabajo que pesa sobre dicha sala.

Se ha dispuesto que el subinspector de ingenieros de la clase de brigadieres, don Luis Gantier pase a encargarse de la dirección subinspección de Aragón, y que el de la misma clase D. Severo Vergara y Moñino, encargado de la de Burgos, quede como vocal de la junta superior facultativa del arma.

Acabamos de saber por un despacho telegráfico de Segovia que Mr. Lesguillier, ingeniero jefe del ferro-carril del Norte, acompañado de muchos ingenieros, ha llegado hoy a dicha ciudad con los poderes necesarios para tratar con las notabilidades de la provincia la cuestión del ferro-carril de Naval-Peral a Segovia que la compañía del ferro-carril del Norte se propone construir en un breve plazo con condiciones económicas, que no pueden menos de ser muy apreciadas por toda la provincia.

El 12 del actual se terminó la colocación del puente de hierro sobre el Esla, en la sección del ferro-carril desde Palencia a Ponferrada.

A las nueve de la mañana del día 12 salió de Palencia el gobernador de la provincia con los ingenieros Sres. Aquino, Arellano, Echanove, Campuzano, Mingo, Garizabal, Jadrague, Monreal, Saavedra, Cano, Anguiano, los franceses MM. Bourdiolle, Oudry, Bonnet, Griemard y Arias, el arquitecto M. Ferrant, los Sres. Miralles, individuo del consejo de administración, el contratista general M. Huberto Debrouse y otros varios individuos de la empresa.

Una elegantísima tienda de campaña con los colores nacionales se alzaba magestuosa a orillas del Esla, y en ella se hallaba dispuesta una suntuosa mesa para ochenta cubiertos. Terminada la colocación del último tramo del puente empezó el campestre banquete, que presidieron los Sres. Uroña, gobernador de Palencia, y Aquino, inspector general de ingenieros, reinando la mayor alegría, á que convidaba lo ameno del sitio y lo esquisito de las manjares y vinos que se sirvieron.

El teniente coronel graduado D. Antonio Montoya, primer comandante del segundo batallón del regimiento de la Princesa, pasa con igual puesto al segundo batallón de Galicia, por haber obtenido otro puesto D. Francisco Gomez Albertos. En la vacante que resulta ha sido destinado a un primer comandante teniente coronel graduado que se hallaba de reemplazo.

Ha sido nombrado segundo comandante del provincial de Lugo D. Esteban Casadeval y Roure, por pase á otro cuerpo de D. Joaquin Mendoza.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 14. El representante de Rusia en París, M. Budberg, ha entregado al ministro de Negocios extranjeros, M. Drouin de Lhuiss, la contestación rusa á la nota francesa sobre la cuestión polaca. El periódico (La Nation) dice que es poco conciliadora.

Londres 15. El «Daily-News» dice que Inglaterra reconocerá el imperio mejicano, pero sentiria que Francia contrajese alianza con los Estados confederados.

Paris 15. Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 5. El sitio de Charleston continuaba. Los federales habían atacado el fuerte Moultrie. Los confederados han armado cañones sobre las ruinas del fuerte Sumpter.

Ha sido declarado en situación de reemplazo el teniente coronel de caballería D. Eduardo de Sada, marqués de Campo-Real, por haber cesado en el cargo de ayudante de campo del capitán general de Valencia.

A consecuencia de haber sido ascendido á brigadier D. José Vera y Lopez, que mandaba el regimiento de Asturias, ha sido nombrado para reemplazarle el teniente coronel D. Manuel Gomez Blasco, ayudante de campo que era del director general de administración militar.

Parece que los progresistas de Tarancon votarán si no á su diputado natural el Sr. Latorre, á un progresista amigo de este, y que se halla pronto á cederle el puesto cuando pasen las actuales circunstancias.

Dáse por seguro que el señor ministro de Hacienda propondrá á las Cortes reformas importantes del subsidio industrial.

Sobre la insurrección de los negros de Santo Domingo, nos remitió ayer la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 14. El capitán general de la isla de Cuba ha mandado un batallón para que ayude á perseguir á los insurrectos de Santo Domingo.

Hace pocos días entró en la cárcel de Villa un gallego que llevaba cosidas á la solapa del chaleco cuatro monedas de á cinco duros, y no creyéndolas seguras en su poder se las entregó para que se las guardase á otro preso que según parece está condenado á cadena perpetua. El día en que el gallego fué puesto en libertad recordó que había depositado aquel dinero en uno de los presos. Cendiendo á uno de los patios reconoció en efecto al hombre de su confianza, y preguntado este si había recibido los 400 rs. contestó que sí y los devolvió en el acto, cuando generalmente se sospechaba que negaría el depósito.

Hay tenemos ya exactos informes sobre la significación y alcance de la audiencia que merecieron á S. M. el sábado último los Sres. Gonzalez, Luxán é Infante. Estos acordieron como otras veces á dar á S. M. la bienvenida, y como acostumbran á hacerlo cuantas eminencias políticas y sociales tienen acceso á la real cámara y son al mismo tiempo amantes del treno y de la dinastía; pero no es cierto como se dijo el sábado y nosotros repetimos, que el objeto de esta visita fuese protestar contra el manifiesto de los progresistas

puros, con cuya fracción no tienen nada que ver los interesados, por mas que abriguen hoy las mismas opiniones progresistas de siempre y por mas que con arreglo á las mismas desaprobaban como han desaprobado en otras ocasiones la idea del retraimiento político de los partidos; sentimientos que no ocultaron á Su Majestad.

Háblase de una carta dirigida por el Sr. Olózaga al comité central de elecciones progresista, en que manifiesta con toda franqueza, que en los distritos que acaba de recorrer al volver á su país, no ha encontrado á los progresistas conformes con el retraimiento, aunque si dispuestos á obedecer el acuerdo del comité central.

El ministro de Hacienda Sr. Moreno Lopez, presentará á las Cortes dos proyectos de ley, que vendrán á formar un sistema completo en materia de destinos públicos. Estos dos proyectos serán: una nueva ley de clases pasivas y la tan esperada ley de empleados públicos. Así existirá la necesaria correlación entre el modo de entrar y salir en las carreras administrativas.

Segun nuestras noticias, el número de individuos que componen el Congreso estadístico reunido en Berlín, asciende á 488. De estos, 341 son prusianos y los 147 restantes extranjeros; entre los cuales se cuentan 9 de Inglaterra, 7 de Francia, 12 de Austria, 10 de Rusia, 3 de España, 2 de Dinamarca, 5 de Italia, 4 de Noruega, 5 de Mecklemburgo, 2 de Suecia, 3 de Bélgica, 4 de Suiza, 1 de Turquía, 1 de América y 1 de Portugal. Entre ellos merecen especial mención, por su alta y merecida reputación, el Dr. Berg, el doctor Wappaus, el Dr. Farr y los Sres. Quetelet, Vieheers, Legoyt, Heuschling, Blok, Engel y Plicker, todos autores de trabajos estadísticos muy importantes y de elevada posición en la estadística oficial.

Ayer tarde á las tres ha tenido lugar el besamanos general anunciado con motivo del embarzo de S. M. la Reina. La concurrencia ha sido brillante y numerosa.

Ha llegado á Madrid y anteañoche tuvo la honra de ser recibido por S. M. la Reina mister Crampton, ministro plenipotenciario de la Gran Bretaña en esta corte.

El Consejo de Estado deja al criterio del gobierno la conveniencia de que se establezcan uno ó mas bancos de crédito territorial.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 15. El vapor (España) ha salido hoy de este puerto con la correspondencia para las Antillas y 622 pasajeros.

Dícese que el Sr. Olózaga se hallará hoy en Zaragoza. Sus amigos publican que va de paso para tomar los baños de Caldas; pero sus adversarios creen que tiene por objeto su viaje el vencer la oposición que algunos progresistas importantes hacen á la idea del retraimiento.

Anteañoche recibió el gobierno la noticia de la sublevación ocurrida en Santo Domingo. El movimiento estalló entre algunas de las tropas negras que existían en el momento de la anexión y que se hallaban hace tiempo fuera de la capital. El punto de la sublevación fué la provincia de Santiago. Se calcula que los sublevados ascendían cuando mas á 500. Las tropas españolas que llegaron de Puerto-Rico se pusieron inmediatamente en marcha sobre los rebeldes, y el batallón de cazadores del Rey les iba muy á los alcances á la fecha de los últimos partes.

El teatro del Príncipe ha publicado ya la numerosa y escogida lista de la compañía que debe funcionar en el presente año cómico, y que insertaremos mañana. El nuevo género de abono que abre dicho teatro, además del abono diario, ofrece una gran comodidad y una verdadera rebaja, pues hay localidades en que el precio se reduce á una mitad, disfrutando además los abonados de su localidad en las funciones de la tarde con solo pagar la entrada. El público elegante que favoreció el año pasado aquel fortunado teatro se ha apresurado ya á corresponder al llamamiento de la empresa, que tendrá este año un abono numeroso y escogido. Los nombres de las Sras. Diez, Alvarez, Tenorio, Sanz, Zapatero, Damsant y Campos, y de los hermanos Catalina, Pizarro, Fernandez, etc., son una garantía de que el público no verá defraudadas las buenas esperanzas.

Anteañoche se hizo la autopsia del joven asesinado la tarde anterior en el Circo de Paul, y segun noticias se ha visto que la navaja había entrado por el lado derecho del vientre, había atravesado el estómago y partido el corazón. Se conoce que la navaja era de buenas dimensiones y que el golpe fué dado con brío. Continúan las averiguaciones sin interrupción, y parece, segun se dice de público, que está ya demostrado quién fué el asesino. El desgraciado padre del muerto parece que ha logrado ó pretende al menos, sacar del hospital el cadáver de su hijo para darle una sepultura mas arreglada á sus buenos deseos.

Segun noticias, el gobierno, despues de oír al Consejo de Estado y la junta consultiva correspondiente, ha desestimado el proyecto del ayuntamiento sobre construcción de boardillas habitables en las segundas crugias.

En Valladolid habrá corridas de toros los días 20, 21 y 22 del corriente, y matarán los espadas Cúchares y el Tato. Entre los banderilleros se presentará el

jóven Francisco Arjona, hijo de Cúchares.

Ayer ha tenido lugar la subasta de menestres con destino á los presos pobres de las cárceles, habiéndose adjudicado en el acto al tipo de 72 céntos. cada ración; el aceite á 2 rs. y 14 céntos. libra y á 83 rs. arroba de jabon. Falta todavía que el remate obtenga la aprobación superior.

Se han hecho los siguientes nombramientos de segundos comandantes: para el segundo batallón de Iberia á D. Carlos Calderon y Roca, que sirve en el primero de Soria; para el segundo de Bailén á don José Ruiz y Benito, que se hallaba de reemplazo; para el primero de Sevilla á D. Andrés Burbano, del provincial de Santiago; para el primero de Galicia á D. Manuel Vazquez, del provincial de Guadix; para el provincial del Búrges á D. Juan Francés de la Torre, teniente coronel graduado que sirve en cazadores de Vergara; para esta vacante á D. Manuel Morcillo, del provincial de Tuy; para el primero de Galicia á D. Angel Sanz, que estaba de reemplazo; para el primero de Búrges por retiro de D. Jorge Valles, á D. José Chaumarehira; para el segundo de Murcia á D. José Goscochea y Olazagari; para el primero de Castilla á don Juan Eyaralde, del provincial de Lucena; para cazadores de Mérida á D. Hilario Fort; y para los batallones primeros de América, Zaragoza y Murcia respectivamente, D. Mariano Alzaga, D. Pedro Alegre y D. Angel Carmona que estaban de reemplazo.

Los periódicos de Turin publican una proclama que ha hecho circular por Roma el comité garibaldino y que lleva la firma de Garibaldi.

Las últimas noticias del Japon dicen que se ha hecho fuego sobre un buque mercante francés y uno de guerra holandes. Un buque de guerra anglo-americano había ido á pedir su satisfacción contra un ataque de este género de que había sido víctima otro buque mercante de la misma nacionalidad. Se había descubierto un complot contra la vida del cónsul inglés en Nangasaki.

Contestando al comunicado que del Sr. D. José Campo insertamos hace pocos días, se nos ha enviado otro, cuyos términos nos parecen fuertes y ocasionados á cuestiones de una índole demasiado personal, por cuya razón nos atrevemos á insertarlo íntegro; sin embargo, amigos de la imparcialidad, y fieles guardadores de los preceptos de la ley de imprenta, á la cual se acoge el comunicante, diremos que este manifiesto en su escrito: que la administración estaba en su derecho con arreglo á las leyes, exijiendo al Sr. Campo el importe del trimestre de las contribuciones directas, como á recaudador de ellas; que si los cuatro millones que con justicia se le exijieron al señor Campo quedaron como depósito gubernativo en la tesorería de Valencia, fué por no haber tiempo en el mismo día de la entrega para formalizarla con los requisitos indispensables, y por último, que estando marcado por instrucción el apremio que se dirigió al Sr. Campo, este señor al cumplir entregando el trimestre en cuestión, no hizo mas que lo que debía, sin que la administración se estralimitase obrando como obró.

Durante la quincena de este mes han sido recorridos por los facultativos de guardia de la casa de socorro del cuarto distrito, setenta accidentes, en su mayor parte por agresiones, entre las que figuran las heridas de todas clases, las contusiones y fracturas, las mordeduras de perro y las quemaduras de distintos grados. También fué socorrido además ayer en el citado distrito, el sargento primero del regimiento de Figueras, José Gallego, el cual, durante la formación, recibió una contusión de segundo grado en el pié derecho, por atropello de un carruaje particular.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,204 de trigo de 32 1/4 á 46 rs. fanega; cebada de 29 á 32; algarroba á 40; quedando por vender sobre 394 fanegas.

Nos escriben de Osana que el señor D. Juan Bellido, tan celoso como entendido juez de aquel partido, tuvo conocimiento hace pocos días de que se había cometido un hurto de cierta cantidad de dinero, y con el esquisito tacto que le distingue, adoptó tales medidas, que muy luego logró ocupar la mayor parte de la cantidad hurtada; pero lo notable del caso es, que habiendo comprendido el citado juez que la cantidad restante debía tenerla en su poder uno de los reos, lo exploró en tales términos, que obtuvo la confesión de que se había tragado cinco monedas de oro, de las cuales se apoderó tambien, á virtud de cierto emético que le hizo tomar. Se ve, pues, que ya ni el estómago es bolsillo bastante seguro para las pesquias de la justicia.

Segun el parte del facultativo de cabecera, ayer tarde seguía en igual estado la enfermedad del Sr. D. Pedro Calvo Asensio; es decir, presentando síntomas tifoideos la calentura gástrica catarral que le aqueja. Se ha impedido la circulación de carruajes por delante de la habitación del enfermo, y gran número de amigos acude constantemente á enterarse del estado del enfermo, cuyo pronto alivio deseamos con toda sinceridad.

No es cierto que se haya prohibido la entrada de comida en la cárcel para los presos. Lo que puede haber dado lugar á la pregunta que hace ayer La Iberia respecto de este particular es una muy acertada disposición de la junta auxiliar de cárceles encaminada á evitar abusos

que perjudicaban á su presupuesto. Está terminante y repetidamente mandado que solo se facilite rancho á los presos verdaderamente pobres; pero se había advertido que algunos á quienes se les daba, recibían además comida diaria de sus casas, vendiendo, sin duda la ración y aprovechándose de sus productos. Para evitarlo, la junta ha adoptado algunas disposiciones; pero quedando todo preso que no sea socorrido por el establecimiento, en libertad de recibir la comida de su casa, y aun los pobres de recibir algun extraordinario de su familia los jueves y domingos.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 10. En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior á 90 0/0; el exterior á 53 1/4; el diferido á 90 0/0; amortizable á 37 0/0; el 5 por 100 francés á 68-90 y el 4 1/2 á 96.

Londres 10. Los consolidados quedaron de 92 5/8 á 3/4.

El Pueblo de anoche dice que ayer por la mañana ha debido salir de Madrid una brigada de tropas que no es difícil que se dirija á Melilla para vigilar el campo ó hacer la guerra á los moros; y en otro lugar dice el mismo periódico que se van á enviar 12,000 hombres al Rif al mando del general Pavía.

No sabemos si habrá salido ayer de Madrid algun cuerpo, pero desde luego puede decirse que la primera noticia de El Pueblo es falsa, y la segunda prematura, porque las tropas designadas para marchar en su caso á Melilla se encuentran hace días cerca de los puertos donde han de embarcarse, y aun no puede decirse que todavía sea seguro que tengamos que recurrir á las armas.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 15.

Table with 4 columns: Efectos públicos, Ult. pr., De Jun. 2.000, Ult. pr. It lists various financial instruments and their prices.

CAMBIOS (Londres á 90 d. fecha, 50-40) (Paris á 8 dias vista, 5-22)

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Varsavia 14. El general ruso Krasnokvski ha atacado á las banderas de insurrectos polacos mandados por Skowronski y Skonalsians, que tuvieron 390 muertos y 114 prisioneros.

Berlin 14. Ha sido presentada al Congreso de Estadística una mocion con objeto de constituir un comité europeo para organizar la enseñanza internacional.

Londres 14. Laird ha recibido permiso para enviar uno de los buques de guerra que están construyéndose en Liverpool á hacer el viaje de ensayo bajo condición de volver.

En Holstein ha sido determinada la ejecución federal.

Paris 14. Mister Budberg ha recibido contestación á la última nota francesa, dando lectura y copia de aquella á Mr. Drouin de Lhuys.

Dentro de breves días debe abrirse al culto público completa y elegantemente restaurada la iglesia de las Descalzas Reales que al par que su magnifico convento fué destruido por un incendio en octubre del año último. Parece que el celo, inteligencia y actividad incansable del señor D. José Pulido, capellan de honor de su majestad y mayor de dicho monasterio, se debe el que la difícil obra de reparación haya quedado concluida en tan breve tiempo, para lo cual no ha perdonado gasto ni medio alguno. Parece que el señor Pulido tiene escrita una memoria acerca del estado en que se hallaba dicho convento antes de encargarse de su capellanía mayor y del que tiene en la actualidad. El arquitecto Sr. Cachavera es quien ha dirigido tan acertadamente la obra.

Dicen de Berlin que el gobierno, alarmado por la emocion de los principes federales al leer el mensaje de M. de Bismark sobre la disolución de la cámara, prepara una circular consagrada á prevenir las falsas interpretaciones.

Tambien se ha publicado una carta del antiguo ministro M. de Schewerin, que celosa ante los electores las cuestiones de política interior antes de las suscitadas por el proyecto de reforma austriaca.

La Gaceta de Policía, diario ruso y oficina de Varsavia, anuncia que ha sido decidido por orden superior no conceder permiso para visitar á sus parientes y deudos enfermos en la ciudadela, mas que á las señoras que vistan trajes de color.

Segun escriben de Turin que la Independencia, se convoca el parlamento italiano para el 15 de octubre próximo.

El rio Manzanares, despues de la crecida extraordinaria que tuvo el domingo último, ha quedado poco menos que seco enteramente, asi es que anteañoche tuvieron que retirarse las lavanderas por no haber agua en qué lavar la ropa. Esto se atribuye á la gran cantidad de arena que arastró la avenida, y que ahora absorbe la corriente.

Escríben de Londres: A la vuelta de la reina a Windsor convocará una reunión privada, pero se dice que en ella solo se tratará de cuestiones de familia.

La anunciada muerte del jefe polaco Rochebrune no es cierta. Ahora se dice que está prisionero.

Escríben de París con fecha 11: Ayer llegó a Viena el gran duque Constantino y tuvo una larga conferencia con el emperador Francisco José acerca de los asuntos de Polonia, según se dice. Esto es lo que se decía en el ministerio de negocios extranjeros.

Dícese que en la contestación dada por Rusia a las notas de las tres potencias occidentales, se exponen las reformas proyectadas por el gobierno del Czar, que aprovecharán a Polonia. El punto principal de estas reformas será el introducir la descentralización con bases representativas para la administración del imperio. Se crearán consejos provinciales, cuyos miembros serán nombrados por elección. Las atribuciones de estos consejos serán mas estensas que las de sus similares en Francia, y parecidas a las que gozan los de Bélgica. Respecto a Polonia, se le concederá las instituciones indicadas en 1813, y aun acaso mayores libertades cuando la insurrección termine y no pueda creerse que pesa la influencia de las naciones extranjeras en esta determinación.

Mr. Barrot, embajador de Francia en España, fué recibido el 12 en Biarritz por el emperador. El embajador debía regresar inmediatamente a Madrid.

El corresponsal del Morning Post en París, asegura que el archiduque Maximiliano ha aceptado positivamente el trono de Méjico.

Se ha despachado el expediente sobre obras de reparación en la cárcel de Lorca, y se ha dispuesto que se forme el oportuno proyecto y presupuesto para la construcción de un nuevo edificio dedicado a este objeto.

Cartas de Copenhague aseguran que el tratado de alianza entre Suecia y Dinamarca no ha sido firmado aun por ninguna de las dos altas partes contratantes; esta formalidad no sería llevada a cabo hasta el momento en que se sepa en Stokelmo y en Copenhague la entrada de un ejército federal en los dos ducados de Holstein y de Lanenbourg. Una vez efectuado esto, la Grecia y Noruega se obligan a poner a disposición de Dinamarca cierto número de buques de guerra y un cuerpo de ejército para ocupar a Schleswig y las islas de Zelandia como en 1849, reservándose obrar según lo exijan la defensa y la seguridad del reino.

Es probable que haya dos corridas de toros en esta corte, el jueves 24 y domin-

go 27, en que trabajarán los tres espadas escriturados, Carro, Tato y Gordito. —Gácharos con su cuadrilla habrá torreado anteayer y ayer en Burgos. El 17 lo hará en Tomelloso y el 20, 21, 22 y 23 en Valladolid con el Tato. —En Elin habrá dos corridas de toros que lidiará el Tato los días 17 y 18.

Leemos en una correspondencia de Frankfurt: «Austria ha declarado de una manera concluyente a Francia, Rusia e Inglaterra, que era necesario terminar la discusión danés-alemana, y que era inevitable una ejecución federal en Holstein, si Dinamarca perseveraba en su resistencia.»

Dice La Epoca que anteayer en los círculos políticos se hablaba de una expedición al Rif con 10,000 hombres mandados por el general Pavía.

Entre las diferentes mandas piadosas que resultan del testamento, bajo cuya disposición falleció la Excm. señora marquesa de Camposagrado, es una la de que la plata labrada de su casa había de fundirse para hacer vasos sagrados con destino a las iglesias pobres de la provincia de Oviedo. Cumpliendo la voluntad de la virtuosa testadora, se han distribuido muchos cálices, copones y viriles.

Anuncia El Reino que anteayer ha debido llegar a esta corte el general dominicano Baez, presidente que fué de la república de Santo Domingo con anterioridad al general Santana. Supónese que la venida a Madrid del Sr. Baez tendrá por objeto el ver de conseguir un arreglo honoroso para él y sus partidarios, lanzados de aquel país por el general Santana, y acerca de cuya suerte no se ha tomado ninguna resolución definitiva.

La tormenta del sábado último se estendió hacia el Norte, causando la piedra que arrojaban las nubes bastante estrago en las viñas de Alcevedas y otros nuevos situados hacia la ribera del Jarama. En Fuente el Saz fué tan copiosa la lluvia que se inundaron las casas, y en una de ellas cayó además un rayo. Afortunadamente hasta ahora no se cuenta ninguna desgracia.

ESPECTACULOS DE HOY. CIRCO.—A las 8 1/2.—La Ricahembra. —Baile.—Quién vive! ZARZUELA.—A las 8 1/2.—A partir con el diablo. CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Fancion extraordinaria fuera de abono a beneficio de la Real Asociación de Beneficencia domiciliaria de la parroquia de San Ildefonso, la cual honrará SS. MM. y real familia con su asistencia y en la que tomará parte Mr. Leotard. CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2.—Fun-

cion extraordinaria con la Toma del Serrallo, pieza mimica militar de gran espectáculo en un acto y tres cuadros, con combates de infantería, caballería y artillería, bailes, marchas, etc. Primer cuadro, desierto de Africa; segundo, palacio del gobernador moro; tercero, la fortaleza mora, puesta en escena por M. Whiteyne.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 16.—San Rogelio, San Cornelio y San Cipriano mrs.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Pascual, donde finaliza la novena de Nuestra Señora de la Zarza: predicará en la misa mayor D. Lázaro Prieto y en los ejercicios de la tarde D. José Joaquín de Cafranga; después de reservar se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora.—Continúa por la tarde la novena de San Francisco en la capilla de la V. O. T., predicando D. Antonio Millán. También continúa por la noche en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto, la novena de la Virgen de la Soledad y predicará D. Basilio Sánchez Grande.—En la iglesia de San Ignacio se practicará el culto mensual a Nuestra Señora del Cármen, y en sufragio de las benditas ánimas; por la mañana, después de la misa de once, se rezará el escapulario del Cármen y la visita de las ánimas; al toque de oraciones los ejercicios diarios de costumbre, siguiendo el sermón, que dirá el Sr. D. Antonio Cifredo; después el rezo del escapulario del Cármen, cantándose las ave-marias, la letanía y salve. Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Cármen en su iglesia ó en la de San José.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 16.—Parada: Iberia y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor segundo comandante de Figueras, D. Benigno Martínez Ceprada.—Jefe de día: Señor coronel de San Fernando, D. Remuado Crespo de la Guerra.—Visita de hospital: Arapiles.—Reconocimiento de provisiones: Lanceros de Numancia.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

SE CEDEN SALA Y GABINETE BIEN amueblado, con alcobas. Plaza de Oriente, núm. 8, cuarto bajo.

MOLLINEDO Y COMPAÑIA.

BOCKS.—Almacenes generales de depósito.—Depósito general de comercio. Creados y constituidos en virtud y con sujeción a la ley de 9 de julio de 1862, y reales órdenes de 21 de agosto del mismo año y 21 de julio de 1863. Per la feliz combinación de estar reunidos y dentro de un mismo recinto la

Adnana, los Docks y el Depósito general, podemos ofrecer a los que nos honren con su confianza, las facilidades y ventajas siguientes: 1.º El dueño de la mercancía puede tenerla en el Depósito durante dos años sin satisfacer los derechos de entrada, ni mas gastos que los que señalan las tarifas, según su clase y division. 2.º A la espiración de los años puede reexportarla fuera de la Península, libres de derechos como vinicera y permanecieron hasta aquel día. 3.º Si prefiere dejarlas en España, habrá de satisfacer los derechos señalados por el arancel de aduanas.

Estas son las ventajas del Depósito general. Son las de los Docks: 1.º Hacerse cargo de los bultos en el muelle del puerto de arribo en la Península, de su carga en el ferro-carril, su descarga a la llegada a Madrid y pago de los portes, dando para su pago un plazo de 60 días al remitente. 2.º Asegurar de incendios la mercancía. 3.º Agenciar su venta, ya en Madrid, ya en provincias, encargándose en este último caso del envío, cobranza y reembolso al dueño.

DEPOSITO GENERAL DE COMERCIO.

MOLLINEDO Y COMPAÑIA. MADRID. Las tarifas, reglamentos y demás documentos explicativos de ambos establecimientos, se facilitan a quien los desee, en su local, carretera de Valencia, número 20, y en la oficina central, calle de Pontejos, núm. 4.

CABINETE DE CURACION CON ESPECIALIDAD EN ENFERMEDADES DE LA MUJER Y DEL NIÑO.

fundado en la práctica de catorce años. Combate además las tercianas y cuartanas de todos tipos por un sencillo método adoptado por algunos médicos de esta corte en vista de su infalible curación. Recibe consultas diarias el médico-cirujano, que vive en el Caballero de Gracia, núm. 8, principal, de siete a ocho de la mañana, de una a dos de la tarde y de siete a ocho de la noche.

MANANA 16 SE ABRE EL CURSO DE CLASES DE FRANCÉS Y MATEMÁTICAS PARA TODAS LAS CARRERAS ESPECIALES, BAJO LA DIRECCION DE UN SACERDOTE CATALAN.

El profesor de francés lo es de París, y el de matemáticas es uno de los primeros alumnos de la escuela de ingenieros civiles de Madrid. Se va al director de tres a seis de la tarde.—Calle de la Estrella, núm. 5, segundo.

EN LA DIRECCION GENERAL DE Artillería del ejército, se encuentra de venta a 10 rs. cada ejemplar, la obra «Noticias de artillería modernas», escrita por el coronel de infantería teniente coronel de artillería, D. Javier de Santiago y Hoppe; nociones útiles para todos los generales, jefes y oficiales del ejército.

OBJETOS DE ESTACION.—EN EL nuevo y ya muy acreditado almacén de alfombras, calle de Tetuan, núm. 1, se ha recibido un abundante y precioso surtido de alfombras, fieltros, colgaduras de todas clases y gustos, galerías, bastones y objetos de pasamanería, y se dan con la economía acostumbrada en esta casa.

ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. VALERIANO CABRERA Y FRANCO falleció el día 16 de setiembre de 1862. D. Narciso de Tovar y Cabrera su padre; tíos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral de cabo de año, que se celebrará el día 16 a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Cruz de esta corte.

NO MAS DOLOR DE MUELAS.—IMPORTANTISIMO descubrimiento (el único conocido hasta el día). Curación del dolor de muelas, dientes y raigones sin estruendos, en cuatro minutos. El profesor dentista D. A. Valduniel ofrece al público su gabinete de curación, calle de la Montera, núm. 48, cuarto segundo. Precio, de 10 a 20 rs.

POR FERIAS, EN LAS FERIAS Y despues de ferias.—Se regala un tintero, un cortaplumas, y se timbra el papel al que compra 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, 24 plumas, dos lapiceros, 2 barras de lacre, un porta-plumas, oblecas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

mi y os acordéis que no soy acreedora a tanta pena, a tanta desgracia.

El silencio y la admiración sucedieron a estas palabras pronunciadas con desgarrador acento. Lucy volvía a un lado la cabeza para ocultar dos lágrimas que surcaban sus mejillas; M. Raimundo se había levantado, y de pie, y arrimado a la puerta-vidriera de la ventana, miraba la luna a través de los árboles del jardín. Irma, sentada en la antesala, con el codo apoyado en una mesa, procuraba adivinar la situación que acababa de cambiar de un modo tan extraño. En cuanto a Mad. de Castellán, con el pañuelo en los ojos lloraba realmente, y sus sellosos probaban un sufrimiento profundo.

Entonces Lucy se acercó a Armanda, diciéndola con voz amistosa:

—Sería injusto acusarme de ingratitud. En un momento mas tranquilo espere hacer os comprender las causas harto graves que me han obligado a dejar vuestra casa. Apela a vuestra fuerza de ahora y vuestra razón; sobre todo, no me juzguéis sin haberme oído.

—Pues bien, exclamó Armanda, hablad, Lucy. Pero cómo podríais hacerlo libremente ante testigos?

—Señorita, dijo en seguida Raimundo, voy a retirarme, pero por poco tiempo, porque antes que Mad. de Castellán salga de aquí quiero saber por ella misma si me acusa ó no del robo que dice se ha cometido en su castillo de Beauchamp.

Saludó el marqués y pasó a la antesala, donde halló a Irma absorta en sus reflexiones. Entornó la puerta de la sala, de modo que Lucy y Armanda hablasen con libertad, pero de manera tambien que pudiese él mismo entenderse con la señorita Irma para vigilar a la dama en caso de que hubiera preparado algun lazo de los que acostumbraba.

Mad. de Castellán había acercado su sillón al de Lucy, y la hablaba en voz baja, volviendo la espalda a la puerta que daba a la antesala, como para sustraerse a las escrutaderas miradas de los dos testigos que se la imponían.

—Caballero! dijo Irma en voz baja dirigiéndose a Raimundo, esa mujer tiene una habilidad diabólica. Ahora ataca la cuerda sensible. Es una gran comedianta. Qué hará la señorita?

Raimundo no respondió. Seguía con la vista el movimiento de los hombros y los gestos de Armanda, y en estas señales mímicas procuraba adivinar el sentido de las frases de la gran comedianta, como la había calificado la señorita Noirót. —M. Raimundo, continuó Irma, permi-

tidme que aproveche la ocasión para dirigiros algunas quejas.

—A mí, señorita? dijo este sin dejar de mirar a la sala.

—Sí, a vos. Por lo demás, ya suponía yo quién érais, a pesar de vuestro nombre supuesto y de vuestro traje de obrero... Sois marqués, caballero! Lo es de la cabeza a los pies! ya me lo sospechaba yo; pero ahora lo sé de boca de la misma señorita. Oh! habeis hecho mal en ocultar vuestro rango en el gran mundo a mí y a mi tío Noirót, que os trataba como un simple mortal. Y yo, pobre de mí, a quien dirigiais cumplidos, qué hubiera sido de mí si me hubieseis dejado llevar de vuestras palabras... de amistad? Ah! señor, sed todo lo marqués que queráis, pero ante todo sed franco conmigo y tened confianza en mí...

—Irma! dijo Raimundo con vivacidad y tomándole las manos, sois la mejor y la mas amable de las criaturas!

Y el señor marqués en su entusiasmo no pudo menos de imprimir dos besos muy enérgicos en las leales manos que tenía entre las suyas.

En este momento resonó en la sala una carcajada. Raimundo se estremeció con todos sus nervios. Su implacable enemiga, por medio de un espejo que tenía delante, acababa de sorprenderle besando amorosamente las manos de una criada! Decididamente Armanda tenía para sí todas las probabilidades de una dicha insolente, y se aprovechaba de ella con una inteligencia que habría hecho honor al mas hábil estratégico. Sí, Mad. de Castellán habría sido una gran diplomática y hasta un gran general, si el cielo no hubiese querido que fuese una de las mujeres mas bellas y mas peligrosas.

Raimundo comprendió en seguida el ridículo aparente de su situación; cambió una rápida mirada con Irma, y tomada su resolución entró en la sala.

Armanda pasó súbitamente de la ironía a la cólera altanera, y dirigiéndose al que venía a interrumpir su conversacion con Lucy, le dirigió esta vez la palabra, pero con un acento de odio abominable:

—Cómo os atreveis, dijo, a permanecer un instante mas en esta casa, caballero? Cómo tenéis audacia para volver a presentaros ante esta señorita, a quien engañais indignamente, y ante mí, a quien procurais ultrajar, y que podría entregáros a la justicia si yo quisiese? Creedme, señor mío, idos, despues de haber intentado en vano seducir a la mejor de las

jóvenes; idos, digo, y contentaos con la dicha de haber dado un abrazo a su criada, que probablemente es vuestra buena amiga.

—Mentís, señora, exclamó la señorita Irma exasperada. Mentís mil veces. Y yo, que no soy mas que una hija del pueblo, puedo probaros a vos, y a todo el mundo, a la justicia misma, que vos no sois, señora, sino una supuesta gran señora, y que el día que no pedais llevar esa tren, no quedaréis de vos mas que una mujer comprometida, abandonada, y toda vuestra persona no valdrá lo que una de mis uñas, porque yo soy honrada. Hé aquí, señora, lo que tenia que deciros, para responder a vuestras calumnias, que quieren manchar la reputación del señor marqués de Bellegarde, haciéndole pasar por un libertino y un caballero de industria. Me ha basado la mano ahora mismo, es verdad, pero es porque me profesa amistad, porque le soy tan fiel como a la señorita.

Habéis visto en el espejo que el señor marqués me besaba la mano, y habeis explotado esa accion en vuestro provecho para perderle a los ojos de la señorita. Eso es mala intencion, pero no tiene habilidad ninguna. Estais horriblemente furiosa porque no tenéis ya en vuestro poder a la señorita Lucy. Quereis llevarosla a toda costa a vuestra casa, y os diré por qué si quereis oirlo. Habeis jurado llevarosla de grado ó por fuerza, y venis aquí a hacer una comedia muy triste; ¿pero no sabeis que si algunas veces hay una casualidad ó una suerte para los pícaros; siempre hay un Dios para los corazonos buenos y las gentes honradas? No veis que somos tres que os conocemos a fondo, y que a pesar de vuestra belleza y vuestros ricos trajes sabemos muy bien lo que valeis y la vida que llevais? No veis que desde el momento en que atacáseis al marqués en su honor, acusándole del rapto de una jóven y de un robo de dinero (el que os dió Mr. Moisés probablemente) iríamos los tres a ver a un juez de instruccion y le daríamos las pruebas de lo que sois, de lo que habeis, y de lo que podeis hacer? Eh, estoy en lo cierto? Ma parece que no voy descaminada.

Si tenéis buen pise, mi bella señora, gracias al cielo, no me faltan ni buenos ojos, ni buenos dientes, ni buena lengua. Ahora que ya os he dicho lo que seís y quién soy yo, que el señor marqués os diga a su vez todo lo que se le ocurra, y cuando todo esté bien explicado, os pediremos permiso para ocuparnos tranquilamente de nuestros asuntos, rogándoos al mismo tiempo, señora, que os ocupéis de

los vuestros, aceptando las excusas de la que no se repite vuestra servidora IRMA NOMOT.

Firmo mi carta como veis. Al concluir esta arenga, tan inesperada ciertamente, la señorita Irma tomó campo, y dirigió a Mad. de Castellán dos reverencias de tal amplitud y magestad, que pareció llenar toda la sala con el vuelo de su vestido.

Armanda, como aturdida bajo los golpes de una descarga eléctrica, se había dejado caer en su sillón; Lucy ocultaba su frente en sus manos; el marqués, con la mirada radiante, la sonrisa en los labios y la actitud caballeresca, se disponía a añadir algunas frases bien sentidas al discurso de la señorita Irma, cuando de pronto abrió esta la puerta a un nuevo personaje que llegaba.

XIII. —A quién anuncio? preguntó Irma al personaje que se presentó a la puerta de entrada, y que permanecía en la oscuridad.

—Cómo, repuso este, no conocéis al amigo de M. Raimundo?

—M. Marcotte! Calle! es verdad! Llegais a tiempo casualmente. Aquí tenemos a Mad. de Castellán.

—No os ha devorado?

—No, pero eso era su ánimo. Habeis recibido la carta de la señorita que os dirigimos por un mandadero?

—Sí, aquí estoy. De qué se trata?

—De probar que la Sablinville y Armanda son dos bribonas.

—Bah! dijo M. Marcotte, hay tantas por el estilo! No hacen mas que seguir la moda.

—Que la señorita Lucy no ha sido robada por M. Raimundo?

—Es verdad, y lo probaré. Yo soy muy lógico, señorita Irma.

—En fin, que si vuestro principal monsier Moisés, ha cometido la gran necesidad de confiar una suma enorme a Mad. de Castellán, vuestro amigo M. Raimundo no la ha robado del pupitre de esa señora en Beauchamp.

—Como que M. Raimundo no estaba en el castillo hacia ocho días, y puesto que no teniendo un cuarto, se ha visto obligado a colocarse en casa de un vendedor de cuadros.

—Sí, pero entretanto la calumnia se ceba en él, y le acusan. El marqués (por que ya sé que es marqués) me lo ha dicho todo.

—Entonces entremos, repuso M. Mar-

PLANCHADORA RUSA.—GALERIA de San Felipe Neri, núm. 6, tienda.—Dicha planchadora se encarga de toda clase de ropa blanca para lavar, recoger y planchar, con la mayor perfección y esmero, y además ofrece entregársela en dichas condiciones en tres días, y si es un viajero que tenga que salir con urgencia se despachará en dos días, todo á los precios siguientes:

Ropa de caballero.

Camisas lisas ó sean de pliegues, 2 reales; idem bordadas, haciéndole realce, 3; chaleco, 2; viso de idem, 1; calzoncillos, 1; pantalones, 4; elásticas, 1.

Ropa de señora.

Camisas lisas, 1 1/2 rs.; idem bordadas ó plegadas, 3 y 4; chambras, 2, 3 y 4; mangas y cuello, 2 y 3; enaguas lisas, 3; idem bordadas, 4; con un volante encajonado, 5; con dos, 8; con tres, 11 y con cinco, 16; papalinas, 3 y 4; gorritas de niño, 2 y 3; certimones desde 6 rs. hoja en adelante, y todo lo demás á precios muy arreglados.

BAÑOS DE RECREO.

CALLE DE BORDADORES, 1, PLAZA DE HERRADORES, 14. También se llevan á domicilio. Precio: Un baño suelto, 12 rs. Por abono, 10 rs.

CARRUAJE EN VENTA.—CON REBAJA de precio se enajena una corretela de doble suspensión, muy poco usada. El portero de la Cuesta de Santo Domingo, núm. 5, dará razón.

LA GUANTERIA VALLISOLETANA. Establecida en la calle Mayor, número 28, por causa del derribo se ha trasladado á los números 22 y 24 de la misma contiguo á la zapatería de Márcos y al almacén de alfombras.

VINAS, TINTORERO BARATO. Jardines, núm. 5.

LA INGLESA.—NUEVO DEPOSITO de carbones de piedra y cok inglés, calle del Soldado, núms. 14 y 16.

Los pedidos pueden hacerse por el correo interior y se llevarán á domicilio.

TRASPARENTES PARA BALCONES, ventanas, etc. Tudescos, 22 principal. **AVISO A LOS CAZADORES.**—CARTUCHOS para escopetas s/m Lefauchoux superiores con tacos á 22 reales el 100. Cargados á toda prueba á 50 reales.—Alcalá, 18 y 20, cuarto 4.º del centro.

VENTA.—DESDE EL DIA 25 AL 30 del corriente mes, se hallarán de venta en la encomienda llamada de Fuente del Moral, propiedad de D. José Curiel, sita en la Calzada de Calatrava, provincia de Ciudad-Real, 25 vacas de las razas salamanquina, montañesa y estremena, cubiertas en su mayor parte por dos toros ingleses de mucho valor, que han sido premiados en algunas de las exposiciones celebradas en Francia; el uno perteneciente á la tan renombrada raza de Durham, y el otro á la de Ayr. El medio más fácil de trasladarse á dicho punto se reduce á tomar el camino de hierro de la línea de Ciudad-Real y desembarcar en Almagro, donde se proporcionan con facilidad carruajes que conducen á los viajeros en tres horas y media.

NO MAS PAJA PARA GERGOÑES. Dos mil arrabas de hoja de maíz, limpia y sin tronchos, á 18 rs. arroba. Calle del León, núms. 36 y 38, lanería.

REGALO.—Se regala un tintorero ó tintura el papel al que compre una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta idem, jabón, cola, oblas y polvos. Todo, 10 rs.; inglés, 12; fino y otros artículos, 14; canto dorado y de luto, 15, 19 y 24.—Almacén de papel de Domingo de Roda, Olivo, 14.

FONDA DE CATALUÑA.—ECONOMIA sia igual, limpieza, buen trato y habitaciones: se admiten abonos.—Almuerzos á 3, 6, 10 y 18 rs.—Comidas á 3, 6, 12 y 20 rs.—Raciones sueltas.—Calle de la Gorguera, núm. 17, Madrid.

GRANDE Y Variado surtido en plumas metálicas para toda clase de letra. Hay papel y sobres é infinitad de objetos, á precios desconocidos. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

COLEGIO ESPAÑOL.

INCORPORADO A LA UNIVERSIDAD. CALLE DEL CLAVEL 1, MADRID.

Este acreditado colegio comprende la instrucción primaria, la segunda enseñanza completa para tomar el grado de bachiller en artes, estudios para carreras especiales y clases de adorno. Los prospectos se dan gratis en la portería del mismo, y se remiten provincias á

Se presenta una ocasión extraordinaria para todas las personas que deseen comprar buenos lienzos extranjeros, mantelerías, pañuelos de hilo y de batista, tohallas, etc., etc.

GRAN LIQUIDACION

de camisas de hilo fino, confeccionadas para señoras y caballeros, calzoncillos y pecheras de hilo fino de batista lisas y bordadas, chambras elegantes de todas clases y hechuras, cuellos y mangas, enaguas lisas y bordadas, peinadores, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorritas de cristianar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas y entredoses de todas clases, etc., etc.

Á 50 POR 100 BAJO DE SU VALOR.

CALLE DEL ARENAL, NUMEROS 1 Y 3, ENTRESUELO (ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL).

La casa de E. Sachsé por circunstancias especiales ligadas con intereses de familia, se retira de España; ha traspasado su almacén de la calle de la Montera, número 2, y le ha trasladado á la calle del Arrenal, números 1 y 3, entresuelo, con el objeto de realizar cuanto antes los muchos géneros que aun le restan que vender; reduciendo al efecto sus precios á las dos terceras partes de su valor real, ó sea al 50 por 100 de los precios habituales de cualquier casa de comercio. En su consecuencia, las personas que deseen adquirir de esta clase de artículos, encontrarán una ocasión extraordinaria para comprar á precios sumamente baratos, lo que en cualquiera otra época les proporcionaría grandes gastos, como lo demuestra la siguiente comparacion:

1500 piezas de lienzo de Alemania y de Holanda para camisas y sábanas, de hilo redondo y sin aderezo; valor, en lugar de 9, 10 y 12 reales, se dan por 6 1/2 y 7 reales vara.	2, 2 1/4 y 2 1/2 varas de ancho; en lugar de 18, 20, 22, 24 y 26 reales, se dan á 12, 13, 14 y 16 rs. vara.	1000 docenas de camisas de hilo fino y superfino con hilo redondo, confeccionadas á la perfección, cuyas calidades se pagan habitualmente con 4 1/4, 5, 6 y 7 duros, se venden por 57, 60, 65 y 70 rs.	300 docenas idem bordadas, ricas y elegantes como 1,000 docenas de pecheras finas, lisas y bordadas, se venden en la misma proporción.
1200 piezas idem mas finas y superfinas (como batista), para camisas elegantes, almohadas, etc.; precio, en lugar de 12, 14, 16, 18 y 20 reales, se dan por 7 1/2, 9, 10, 11 y 12 rs. vara.	800 piezas idem muy fina y superfina de 2 1/2, 2 3/4 y 3 varas de anchura; en lugar de 24, 28, 32, 36 y 40 rs., se dan á 15, 18, 22, 24 y 26 reales.	80 docenas de calzoncillos de hilo fino para caballeros y una gran cantidad de camisas y camisetas de franela fina, á los precios reducidos en proporción.	1200 docenas de camisas de hilo fino y superfino, para señoras, lisas, con feston y bordadas; una gran cantidad de enaguas bordadas, chambras lisas, bordadas y complicadas de última moda, como los demás artículos ya expresados, se venden en las mismas proporciones.
1200 piezas idem para sábanas sin costura de	1000 juegos de mantelerías finas adamascadas (de Sajonia) para 6 cubiertos; en lugar de 6, 7 y 8 duros, á 4, 4 1/2 y 5 duros.		
	600 juegos idem para 12, 18 y 24 cubiertos		

CALLE DEL ARENAL, NUMS. 1 Y 3 ENTRESUELO (ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL).

cotto. Entremos. Probaré á la Castellana que ella es la embustera, la ladrona, la mala. Entremos.

Quando se presentó á la puerta de la sala, el marqués fué á él, y tomándole de la mano lo presentó á Lucy, quien le dió gracias por haberse apresurado á ir. Mad. de Castellán reconoció con cierta turbación aquella cabeza gris que habia visto en alguna parte, entre otras, en su última visita á casa del banquero Moisés, justamente en el momento en que le sonacaba los trescientos cincuenta mil francos.

—Qué vendrá á hacer aquí? se preguntó con inquietud.

—M. Marcotte, repuso Raimundo dirigiéndose á Lucy, se ha dignado sacrificarnos la noche para daros, señorita, algunas explicaciones que no dejarán de interesares. Mucho lo siento por Mad. de Castellán, añadió, pero M. Marcotte tiene permenores muy interesantes que revelar respecto de una suma considerable adelantada á cierta persona para comprar un castillo muy lindo, situado al extremo del parque de Beauchamp, y destinado por una mano generosa á la señorita Lucy como regalo.

—Qué locura! dijo esta mirando á Armanda. Pensábase acaso, señora, dar como regalo de días el castillo inmediato á vuestro parque?

—No como regalo de días, señorita, repuso Raimundo, sino como un dulce regalo de boda.—Ah! Dios mío! exclamó Lucy, esta es la vez primera que oigo hablar de eso!

—Ya lo creo; habia razones muy poderosas para informaros la última de ciertos proyectos.

—Y quién habia adelantado los fondos de que me habláis?

—La casa Moisés, dijo entonces Pantaleon Marcotte con una importancia cómica: una suma redonda de trescientos cincuenta mil francos en billetes de banco, tomada de la cantidad de un millón de francos, que el honorable cajero M. Michel Staub y yo habíamos ido á recoger aquella mañana misma en nombre de nuestro principal.

—Perfectamente, dijo de pronto Armanda, que acababa de recobrar todo su aplomo. Y supones M. Pantaleon, porque así creo que es llamais...

—Es mi nombre, señora, repuso este. San Pantaleon existe en el calendario. El día de su fiesta y la mia cae el 20 de junio, y ese día voy siempre á comer al campo.

—Caballero, añadió la bella Armanda, lanzando una mirada amistosa á maese

Pantaleon, será preciso que este año vengais á celebrar vuestro santo á mi ermita de Beauchamp... M. Moisés conoce el camino, pero hace tres meses huye de mí. Vuestro principal es un ingrato, y os ruego se lo digais. En cuanto á vos, caballero, está convenido; ireis á Beauchamp, y á pesar de todo el mal que se diga aquí de mí, tal vez la castellana de Beauchamp hallará gracia ante vos.

—Lo ois? hizo notar en vez baja Irma al marqués, pasando detrás de él; le seducirá! Estoy segura de lo que digo. Va á fascinarle.

—Señora, respondió Marcotte que empezaba á sentirse hechizado por la sirena, me colmais de atenciones que no merezco. Soy un simple empleado, acostumbraudo á vivir como vivo, muy modestamente. Vuestro castillo es el punto de reunión de la elegancia, y yo estaria en él fuera de mi centro.

—No tanto, objetó Armanda con una sonrisa seductora; ademas, tengo mis días solitarios, mis momentos de tristeza, como todo el mundo, y me considero demasiado feliz cuando en esos momentos se digna ir alguien á hacerme compañía. Es hasta caridad en cierto modo. Con que quedamos en que ireis á verme al campo, no es verdad, M. Marcotte? Allí hablaremos de vuestro principal y sus defectos, y también de sus cualidades, porque le no faltan.

—Oh! muchas, señora, podéis estar segura, repuso Marcotte, á quien desconcertaban singularmente ciertas miradas imposibles de evitar. Y hasta debo añadir, continuó el imprudente Pantaleon, que os profesa, señora, una admiración... bien merecida... una admiración que... de la que todo el mundo...

—Lo sé, replicó Armanda; y se lo agradezco, mi querido amigo. Segun parece, le estimais, mucho. Ah! también yo estimo á los que tienen corazón, y vos sois uno de esos.

—Pero no veis cómo le seduce? dijo en vez baja Irma al marqués. Está perdiédo! Va á pasarse á ella!

—Ha concluido Mad. de Castellán, dijo Raimundo, lo que tenia que decir á M. Marcotte?

—Tal vez. Qué es importa á vos?

—Es que M. Marcotte ha tenido la bondad de venir, llamado por la señorita Lucy con objeto de darle permenores respecto á los trescientos cincuenta mil francos pedidos en su nombre á M. Moisés.

—Sí, pedidos por mí misma, replicó orgullosamente Armanda; pedidos bajo mi palabra y destinados á hacer una bu-

puso la noble Armanda. Creéis que aquí es como en las comedias de Moliere, donde los criados se mezclan en la conversacion de sus amos?

—Si señora, replicó Irma, cuando una ama como la señorita les hace el honor de querer escucharlos.

—Irma, interrumpió Lucy, haced el favor de ir á prepararnos el té.

La sobrina de M. Noiret obedeció á esta invitacion; pero como el cuarto era pequeño, podia desde la pieza inmediata oír perfectamente lo que se hablaba en la sala.

Sin embargo, Lucy habia pedido á Mad. de Castellán permiso para leer la carta que acababan de llevarle. Despues de haberla recorrido con la vista, se la dió á Raimundo, añadiendo:

—Señor marqués, esta carta es imperita tanto como á mí.

Raimundo tomó la carta y la leyó sin ocuparse para nada de la visita.

—Qué político! dijo Armanda dirigiéndose á Lucy. Y bien, añadió, hacia yo mal en suponer entre vosotros un encantador comunismo de intereses y de sentimientos?

—Pero, señora, repuso Lucy, podré tener yo á mi vez derecho á pedir os explicaciones? Con qué objeto venis aquí?

—Con el objeto de desengañaros, de salvaros, pobre niña! exclamó Armanda dulcificando su mirada y su voz. Recordad lo que habeis dejado, ved lo que sois hoy, y pensad en lo que será de vos.

Raimundo habia guardado la carta en su bolsillo, y dirigiendo á Lucy una mirada de ternura, se resolvió á escucharla sin interrumpirla en su diálogo con la Castellán.

—Lo que he dejado, señora, replicó Lucy, está muy presente aun en mi memoria. He dejado voluntariamente una posicion de las mas gratas á los ojos del mundo, pero al mismo tiempo de las mas falsas y peligrosas para mi reputación... para mi honor...

—Os atreveis á hablar así, señorita! replicó Armanda. Pero continuad.

—He abandonado sin pena vuestra casa, señora, y vuestra tutela oficiosa, porque no soy ni vuestra parienta ni vuestra pupila; porque soy mucho menos todavía, vuestra doncella ó vuestra criada; en fin, porque no teniendo título alguno, ninguna cualidad para permanecer en vuestra casa, os lo repito, mi posicion en ella era muy falsa.

—Ah, Lucy! exclamó su interlocutora con una gran emocion, cómo podéis decir eso? No os hallé á la edad de catorce

años en una fábrica de encajes en Bruselas, sin proteccion, sola en el mundo, abandonada á mercaderes que habrian hecho de vos lo que hubiesen querido? No os propuse que seria para vos vuestra segunda madre, ó mas bien vuestra hermana mayor, es llevaria á Francia, vuestro país, y os quedarais conmigo dándoos una educacion digna de vos? Pues bien, ese día, no os arrojasteis en mis brazos vertiendo lágrimas de gratitud? No me seguisteis con amor? No habeis sido tratada en mi casa como mi propia hija?... Con qué celo, con qué ternura velaba yo por vos, y me obstinaba en querer conquistar todo vuestro corazón, toda vuestra confianza?... Ah, ingrata! Qué os ha faltado en mi casa y en medio del gran mundo, donde habeis vivido? Decid, desde el mas refinado lujo, desde los placeres mas esmerados hasta los menores caprichos, habeis tenido á vuestro antojo todo lo que puede realizar los sueños de las jóvenes mas opulentas. Todo es lo concedia; no veia mas que vuestra dicha y vuestro porvenir, y nunca era mas dichosa que cuando veia la admiración que os rodeaba. Hé ahí, Lucy, hé ahí los dulces años que habeis pasado bajo mi tutela de hermana. Decidlo, confesadlo, habeis tenido en mi casa una sola pena si quiera? Y luego un día, un día maldito, en el momento mismo en que doy una fiesta por vos, por el aniversario de vuestro nacimiento, huiis de mi casa en secreto, desertais de ella como de un sitio peligroso, de mala fama, adonde hubierais sido llevada por astucia, por gentes perversas que quisieran entregaros á la infamia... Ah! Lucy, yo os perdonaria que hubierais sido ligera, egoísta, hasta sin corazón; pero cómo queis que yo acepte la idea de que habeis calculado cruelmente un acto de ingratitud, y que cansada probablemente de disimular por mas tiempo vuestro odio á mí, me habeis arrojado á la faz y ante todo el mundo el ultraje mas sangriento?

No, no, eso no es posible. La idea de esa fuga no se os ha ocurrido á vos; es la que ha inspirado. Os han engañado, seducido, y habeis cedido á consejos infernales. Ah! dejadme llorar, mi querida niña; dejad que me entregue á todo mi dolor, á toda mi desesperacion, aunque debiese servir de escornio á los testigos que están aquí, y que me detestan; dejadme deciroslo con los sollozos de mi corazón, querida mía, mi bien amada Lucy; yo no puedo vivir sin vos; moriré si no os venis conmigo; y esta noche, en este momento, vengo á suplicaros que tengais piedad de